



# Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos

La Fuerza de la Razón - 1913

## **Consideraciones de la SAI sobre los impactos del auto de embargo de la Contraloría Nacional en contra de Integral S.A**

**Medellín 23 de abril del 2021.**

*En criterio de la SAI, comprometer la operación de las empresas que vienen aportando incansablemente en la conclusión exitosa de Hidroituango, afecta peligrosamente el cronograma propuesto y la entrada en operación del proyecto hidroeléctrico más importante en la historia de Colombia.*

La Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos – SAI, institución respetuosa de las decisiones que toman los organismos de control establecidos en el ordenamiento legal colombiano, manifiesta su gran preocupación por la orden de la Contraloría General de la Nación de embargar las cuentas bancarias y otros bienes de la firma de ingeniería INTEGRAL S.A, diseñadora y asesora durante la construcción del proyecto Hidroituango.

La SAI no entra a cuestionar los fundamentos jurídicos de la medida, pero sí advierte que la misma puede tener graves implicaciones y consecuencias para el proyecto.

Desde que se presentó la emergencia ocurrida en el proyecto, que todavía es fuente de investigación y sin una definición clara, precisa e incontrovertible de cuáles fueron sus verdaderas causas, tanto EPM como todos los contratistas que intervienen en el proyecto han orientado sus esfuerzos a su recuperación en el menor tiempo posible.

Es por lo anterior que consideramos que tomar medidas cautelares en un proceso investigativo que no ha concluido, no se compadece, a nuestro juicio, con los esfuerzos de todos los estamentos públicos y privados comprometidos en sacar adelante el proyecto hidroeléctrico más importante en la historia de nuestro país.

Comprometer la operación de las empresas que vienen aportando incansablemente en la conclusión exitosa de Hidroituango afecta peligrosamente el cronograma propuesto y la entrada en operación de este en la fecha prevista, con lo cual se estarían generando de manera innecesaria unos mayores costos.

Invitamos a todos los órganos de control a que, sin desviarse de su objetivo de vigilar y preservar el patrimonio público, analicen y estudien otro tipo de medidas preventivas que no comprometan el funcionamiento y la operación de quienes, dado su conocimiento y capacidad técnica, son los más idóneos para terminar el proyecto.

Insistimos en que lo mejor para el país y su patrimonio, es sacar adelante el proyecto, continuando con las investigaciones y la vigilancia de los entes de control, pero sin afectar los cronogramas y los programas de trabajo, de modo que el país pueda disfrutar prontamente de este gran recurso. Una vez en marcha y produciendo energía estable y valiosa, se podrán aplicar con sabiduría las medidas que puedan resultar.

El proyecto Hidroituango es de todos y todos debemos estar comprometidos con sacarlo adelante, incluidos los que lo vigilan.

**Junta Directiva SAI**